

4 DE NOVIEMBRE: SAN CARLOS BORROMEIO, OBISPO

Compiladora: Abog. Mgter. Andrea Artal

Memoria Obligatoria

BORROMEIO, EL PADRE HUMILDE DE LOS POBRES; PATRONO DE LOS CATEQUISTAS Y SEMINARISTAS¹

SAN CARLOS BORROMEIO Y SAN JUAN PABLO II

3 DETALLES O SIMILITUDES

- ✓ **POR SU NOMBRE (KAROL/CARLOS): CARLOS FUE SU PATRONO Y PROTECTOR**
 - ✓ **AMBOS SUFRIERON ATENTADOS.**
 - ✓ **AMBOS PARTICIPARON EN CONCILIOS**



“La peste de San Carlos”

San Juan Pablo II resaltó, durante su pontificado, ciertos detalles o similitudes que lo unieron a San Carlos Borromeo:

- El primero era el nombre. “Karol” (Wojtila) es “Carlos”, nombre con el que San Juan Pablo II fue bautizado. Por eso el Papa Peregrino lo consideró su patrono y protector.
- El segundo tiene que ver haber sido víctimas de atentados. Así como se buscó acabar con la vida del Arzobispo de Milán en el S. XVI mediante un disparo, el Papa peregrino recibió cuatro disparos en el cuerpo en mayo de 1981. Juan Pablo II se refería a dicha situación con estas palabras: “(haber sobrevivido permite) mirar la vida de modo nuevo: esta vida, cuyo comienzo está unido a la memoria de mis padres y simultáneamente al misterio del bautismo y al nombre de San Carlos Borromeo”.
- El tercero, está en los Concilios. San Carlos Borromeo participó en el Concilio de Trento y San Juan Pablo II del Concilio Vaticano II. Al igual que su patrono, el Papa fue un gran difusor de las enseñanzas del Concilio.

A ambos los unió el amor a los pobres y enfermos. Así como recordamos a Juan Pablo II visitando a los más necesitados, Borromeo asistió personalmente a muchos enfermos por la peste. Ambos fueron queridos: Milán estuvo en vela la noche de la agonía de Borromeo, como el mundo estuvo en oración durante las últimas horas de vida de Juan Pablo II.

¹ Cfr. AGENCIA CATÓLICA DE INFORMACIÓN. Aciprensa. Fiesta de San Carlos Borromeo, Patrono de San Juan Pablo II.

PARA RECORDAR EN ESTE DÍA...

En el Altar de la Cátedra de la Basílica de San Pedro, el Papa presidirá, a las 11:00 hs, la celebración de la Santa Misa en sufragio de los cardenales y obispos fallecidos durante el año.